

ESTUDIO SOBRE LAS PRINCIPALES COMPETENCIAS DE EMPLEABILIDAD DE LOS INSERTADOS LABORALMENTE POR LA OMIL DE COMUNA DE LOTA. PERIODO MARZO-JUNIO AÑO 2012.

Tesis Para Optar Al Título De Trabajadora Social Y Grado De Licenciada En Trabajo Social.

Equipo Investigador: Katherine Gutiérrez Mellado.

Valentina Peña Roa. Romina Quiroz Sepúlveda.

Profesora Guía: Carmen Luengo Rocha.

Ciudad Universitaria, Septiembre 2013

INTRODUCCION.

Las exigencias del mercado laboral han cambiado, somos testigos de cómo actualmente las demandas de puestos laborales superan la oferta laboral aumentando la tasa de desocupación. Es así, que constantemente se requiere de mayor especialización para desarrollar un oficio o trabajo, exigiendo un mayor dominio de tecnologías y la adaptación rápida a nuevos contextos. Sin embargo, cabe destacar la importancia que hoy en día se le atribuye a las competencias no cognitivas (competencias blandas) como complemento del conocimiento y la expertiz, ya que el sistema laboral reconoce que no solo el conocimiento técnico y específico deben considerarse al momento de contratar a un trabajador, ampliando de esta manera, las posibilidades de adquirir o mantenerse en un puesto de trabajo.

La empleabilidad cobra relevancia, constituyéndose como la posibilidad de una persona de insertarse en un puesto de trabajo, determinado por dos elementos fundamentales: las competencias cognitivas y no cognitivas.

En contextos sociales marcados por el desempleo las estrategias establecidas por el Estado se ven materializadas con la implementación de políticas, programas o proyectos que apunten a disminuir los índices de pobreza generados como resultado de esto. Ejemplo de ello son la creación de las Oficinas Municipales de Intermediación Laboral (OMIL), las que cumplen la función de mediar entre las ofertas y demandas laborales, facilitando la inserción de sus usuarios inscritos, en un empleo.

Pobreza y desempleo son características que se asocian a la comuna de lota, poseedora de una de las tasas de desocupación más altas del país como consecuencia del cierre de la industria del carbón. Es así como en esta comuna, la